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AOS TRINTA E UM DIAS DO MÊS DE OUTUBRO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E

TRÊS,  ÀS  NOVE  HORAS,  EM  SESSÃO  PRESENCIAL  DA  CÂMARA  MUNICIPAL  DE

ARAUCÁRIA, ESTADO DO PARANÁ, NO AUDITÓRIO VEREADOR FRANCISCO RIBEIRO

CARDOSO, REALIZOU-SE A CENTÉSIMA DÉCIMA TERCEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, DA

DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA. A SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR BEN

HUR CUSTÓDIO DE OLIVEIRA E COM A PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES:

APARECIDO RAMOS ESTEVÃO, CELSO NICÁCIO DA SILVA, EDUARDO RODRIGO DE

CASTILHOS  (PASTOR  CASTILHOS),  FÁBIO  ALMEIDA  PAVONI,  IRINEU  CANTADOR,

RICARDO TEIXEIRA DE OLIVEIRA,  SEBASTIÃO VALTER FERNANDES (PROFESSOR

VALTER),  VAGNER  JOSÉ  CHEFER  E  VILSON  CORDEIRO  (GRILO).  AUSÊNCIA

JUSTIFICADA  DO  VEREADOR  PEDRO  FERREIRA  DE  LIMA  (PEDRINHO  GAZETA).

ANTES DE INICIAR A SESSÃO FOI CONCEDIDO O USO DA TRIBUNA PARA O PASTOR

LUIZ ARMANDO CAETANO AREIAS, PRESIDENTE DA APLEAR – ASSOCIAÇÃO DOS

PASTORES  E  LÍDERES  EVANGÉLICOS  DE  ARAUCÁRIA,  QUE  SE  PRONUNCIOU

SOBRE  A  REALIZAÇÃO  DA  “MARCHA  PARA  JESUS”  NESTE  ANO  E  SOBRE  OS

QUINHENTOS E SEIS ANOS DA REFORMA PROTESTANTE, DE MARTINHO LUTERO.

PARTICIPARAM DA DISCUSSÃO OS VEREADORES RICARDO TEIXEIRA E BEN HUR

DE  OLIVEIRA.  EM  SEGUIDA,  USOU  A  PALAVRA  O  SECRETÁRIO  MUNICIPAL  DE

GOVERNO,  VANDERLEI  DE OLIVEIRA,  QUE FALOU SOBRE O PROCESSO PARA A

REALIZAÇÃO  DO  EVENTO  “MARCHA  PARA  JESUS”,  SOBRE  A  SITUAÇÃO  DAS

PESSOAS  EM  SITUAÇÃO  DE  VULNERABILIDADE  EM  DECORRÊNCIA  DOS

ALAGAMENTOS.  PARTICIPARAM  DA  DISCUSSÃO  OS  VEREADORES  BEN  HUR  DE

OLIVEIRA, PROFESSOR VALTER E IRINEU CANTADOR. NA SEQUÊNCIA, FEZ USO DA

PALAVRA  O  SECRETÁRIO  MUNICIPAL  DE  FINANÇAS  LAURO  STALL,  QUE  FALOU

SOBRE  OS  EVENTOS  QUE  SÃO  REALIZADOS  EM  ARAUCÁRIA,  ESPECIALMENTE

NESTE  FINAL  DE  ANO,  COM  O  APOIO  OFICIAL  DO  GOVERNO  MUNICIPAL,  COM

VISTAS AO FOMENTO NO DESENVOLVIMENTO DE ARAUCÁRIA, ASSIM COMO, DAS

AÇÕES DO PREFEITO HISSAM. PARTICIPARAM DA DISCUSSÃO OS VEREADORES

PASTOR  CASTILHOS,  BEN  HUR  DE  OLIVEIRA,  RICARDO  TEIXEIRA,  PROFESSOR

VALTER E IRINEU CANTADOR. EM SEGUIDA, FEZ USO DA PALAVRA A SECRETÁRIA

MUNICIPAL  DE  AGRICULTURA,  DAYANE  STALL,  QUE  FALOU  SOBRE  A

ORGANIZAÇÃO  E  OS  OBJETIVOS  DOS  EVENTOS  QUE  SÃO  REALIZADOS  NO

MUNICÍPIO E SOBRE OS PRODUTOS DA MERENDA ESCOLAR. PARTICIPARAM DA

1 de 17



CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA

ESTADO DO PARANÁ

Edifício Vereador Pedro Nolasco Pizzatto 31/10/2023

DISCUSSÃO  OS  VEREADORES  PASTOR  CASTILHOS,  BEN  HUR  DE  OLIVEIRA  E

PROFESSOR  VALTER.  DEPOIS  DE  CONSTATADO  O  NÚMERO  REGIMENTAL  DE

VEREADORES  PRESENTES,  O  SENHOR  PRESIDENTE,  VEREADOR  BEN  HUR  DE

OLIVEIRA, INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ABERTA A

SESSÃO.  O  VEREADOR  PASTOR  CASTILHOS  FEZ  LEITURA  DE  UM  VERSÍCULO

BÍBLICO. O SEGUNDO-SECRETÁRIO, VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, FEZ A LEITURA

DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR QUE, NÃO RECEBENDO RETIFICAÇÕES,

DE  ACORDO  COM  O  ARTIGO  NOVENTA  E  OITO  E  SEUS  PARÁGRAFOS  DO

REGIMENTO INTERNO, FOI DECLARADA APROVADA. NA SEQUÊNCIA, O VEREADOR

ANUNCIOU  OS EXPEDIENTES  RECEBIDOS:  VETO  DO  EXECUTIVO  MUNICIPAL  AO

PROJETO  DE  LEI  Nº  37/2023,  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR  RICARDO  TEIXEIRA;

PROJETO  DE  LEI  Nº  2646/2023,  DE  INICIATIVA  DO  EXECUTIVO  MUNICIPAL;

PROJETOS DE LEI Nº 361/2023, Nº 371/2023, Nº 372/2023, Nº 373/2023, Nº 374/2023, Nº

375/2023, Nº 376/2023, Nº 377/2023, Nº 378/2023, Nº 379/2023, Nº 380/2023, Nº 383/2023,

Nº  384/2023,  Nº  385/2023  E  Nº  386/2023,  TODOS  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR

RICARDO  TEIXEIRA;  PROJETO  DE  LEI  Nº  390/2023,  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR

PROFESSOR  VALTER;  REQUERIMENTO  Nº  71/2023,  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR

VAGNER  CHEFER;  REQUERIMENTO  Nº  106/2023,  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR

RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES Nº 1408/2023 E Nº 1409/2023, AMBAS DE AUTORIA

DO  VEREADOR  VAGNER  CHEFER;  INDICAÇÃO  Nº  1474/2023,  DE  AUTORIA  DO

VEREADOR FÁBIO PAVONI;  INDICAÇÕES Nº 1509/2023 E Nº  1510/2023,  AMBAS DE

AUTORIA  DO  VEREADOR  RICARDO  TEIXEIRA;  INDICAÇÕES  Nº  1514/2023  E  Nº

1515/2023, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; INDICAÇÕES Nº

1526/2023, Nº 1527/2023, Nº 1528/2023, Nº 1529/2023, Nº 1530/2023, Nº 1533/2023 E Nº

1534/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; INDICAÇÕES

Nº 1531/2023,  Nº 1532/2023,  Nº 1537/2023 E Nº 1538/2023,  TODAS DE AUTORIA DO

VEREADOR  PROFESSOR  VALTER.  O  VEREADOR  RICARDO  TEIXEIRA  SOLICITOU

TRAMITAÇÃO  EM  REGIME  DE  URGÊNCIA  PARA  OS  PROJETOS  DE  LEI  DE  SUA

AUTORIA,  DE  NºS  371/2023,  372/2023,  373/2023,  374/2023,  375/2023,  376/2023,

377/2023,  378/2023,  379/2023,  380/2023,  383/2023,  384/2023,  385/2023  E  386/2023,

TODOS RELACIONADOS A DECLARAÇÕES DE UTILIDADE PÚBLICA DE DIVERSAS

APPF -  ASSOCIAÇÕES DE PAIS,  PROFESSORES  E FUNCIONÁRIOS DE CENTROS

MUNICIPAIS  DE  EDUCAÇÃO  INFANTIL,  POR  SOLICITAÇÃO  DA  SECRETARIA
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MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, COM REFERÊNCIA A TRANSFERÊNCIAS DE RECURSOS

FINANCEIROS.  APÓS  CONSULTA  AO  PLENÁRIO,  O  REFERIDO  PEDIDO  DE

TRAMITAÇÃO  EM  REGIME  DE  URGÊNCIA  FOI  APROVADO.  NA  SEQUÊNCIA,  O

PRIMEIRO-SECRETÁRIO,  VEREADOR  IRINEU  CANTADOR,  ANUNCIOU  AS

PROVIDÊNCIAS DA MESA. NO ESPAÇO PARA ORADORES INSCRITOS, FEZ USO DA

PALAVRA, PRIMEIRAMENTE, O VEREADOR PASTOR CASTILHOS, QUE FALOU SOBRE

O MOVIMENTO “MARCHA PARA JESUS”,  INICIADO DESDE O ANO DE DOIS MIL E

ONZE,  QUANDO  CHEGOU  O  MOVIMENTO  EM  ARAUCÁRIA,  COM  RECURSOS

PRÓPRIOS DAS  IGREJAS  E,  NA  ÉPOCA,  O  VEREADOR  DISSE  QUE  MOSTROU O

PROJETO PARA O ENTÃO CANDIDATO A PREFEITO HISSAM, E QUE O MESMO LHE

AFIRMARA  QUE  QUANDO  FOSSE  ELEITO  PREFEITO  ELE  MESMO  REALIZARIA  A

“MARCHA PARA JESUS” EM ARAUCÁRIA. O VEREADOR DISSE QUE SEMPRE DEIXOU

CLARO  QUE  O  MOVIMENTO  ERA  APOLÍTICO  E  QUE,  POR  ISSO,  PROCUROU  A

PREFEITURA  PARA  SUA  REALIZAÇÃO,  POIS  AS  FESTAS  NO  MUNICÍPIO  NÃO

ABRANGEM  O  PÚBLICO  EVANGÉLICO,  E  RESSALTOU  QUE  TODA  VEZ  QUE  A

PREFEITURA  É  PROCURADA  PARA  AUXILIAR  ESTE  EVENTO,  O  AUXÍLIO  NÃO  É

LIBERADO  EM VIRTUDE  DAS FALAS DO PASTOR CASTILHOS  COMO VEREADOR,

QUE  ESTARIA  VOTANDO  NA  CÂMARA  CONTRA  A  CIDADE  DE  ARAUCÁRIA,

PORTANTO,  ESTE DEVERIA SE CALAR,  MESMO COM OS ESCLARECIMENTOS DA

APLEAR - ASSOCIAÇÃO DOS PASTORES E LÍDERES EVANGÉLICOS, DE QUE NÃO SE

TRATA  DE  POLÍTICA,  LEVANDO  OS  ORGANIZADORES  DO  EVENTO  A  NÃO  MAIS

PEDIREM AUXÍLIO DA PREFEITURA PARA SUA REALIZAÇÃO. O VEREADOR DISSE

QUE O RESPEITO  É  MUITO MELHOR DO QUE DINHEIRO,  E  AFIRMOU QUE NEM

TODOS ESTÃO NA PRATELEIRA PARA SEREM COMPRADOS, POIS RECEBE AVISOS

PARA PARAR DE FALAR DO NATAL ILUMINADO E DAS FESTAS DO MUNICÍPIO. DISSE

QUE NESTE ANO ACONTECEU A MESMA COISA, FOI ANUNCIADO O AUXÍLIO, MAS

COM A CONDIÇÃO DE QUE O VEREADOR NÃO SUBISSE NO CAMINHÃO DO EVENTO,

POR  SER  POLÍTICO,  POR  ISSO,  EM  REUNIÃO  DE  DIVERSAS  LIDERANÇAS

RELIGIOSAS DA CIDADE, FOI PEDIDO QUE O VEREADOR PARASSE DE FALAR, NO

ENTANTO, ELE DISSE QUE NÃO IRIA PARAR SUAS DENÚNCIAS, INVESTIGAÇÕES E

COBRANÇAS, NEM MESMO OS QUESTIONAMENTOS SOBRE OS CUSTOS DA FESTA

OFICIAL DE NATAL OU SOBRE A FEIRA NO FINAL DO ANO. DISSE QUE LAMENTA A

DECISÃO DA APLEAR DE NÃO UTILIZAR RECURSOS DO MUNICÍPIO, E FALOU DE
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SUA ADMIRAÇÃO PELO APOIO DE DIVERSOS OUTROS MUNICÍPIOS AO MOVIMENTO

DA “MARCHA PARA JESUS”, COMO PARANAGUÁ E FAZENDA RIO GRANDE, E DISSE

QUE QUEM  QUERIA  USAR  O MOVIMENTO  PARA  FAZER  SUA  POLÍTICA  NÃO  VAI

CONSEGUIR ESTE ANO, POIS AS IGREJAS DE ARAUCÁRIA ACORDARAM PARA OS

DESCALABROS  QUE  ESTÃO  ACONTECENDO  E  OS  QUESTIONAMENTOS

CONTINUARÃO A SER FEITOS,  E A “MARCHA PARA JESUS”  VAI  SER REALIZADA,

PORQUE O QUE FAZ A MARCHA NÃO É O PALCO, NÃO É O  DINHEIRO, NÃO É O

CANTOR, POIS QUEM FAZ A MARCHA SÃO AS PESSOAS NA RUA MARCHANDO POR

UM IDEAL, POR UM IDEAL E POR UM PROPÓSITO QUE ESTÁ ACIMA DE QUALQUER

VALOR  FINANCEIRO  OU  POLÍTICO,  POR  ISSO,  O  VEREADOR  MANIFESTOU  SEU

VOTO  DE  REPÚDIO  A  ESSA  TENTATIVA  SÓRDIDA  DE  SE  USAR  A  IGREJA,  UM

EVENTO CULTURAL CRISTÃO, PARA INFLUENCIAR POLITICAMENTE AS DECISÕES

DO VEREADOR, E REAFIRMOU QUE NEM TODO MUNDO ESTÁ NA PRATELEIRA E

DISSE  QUE,  SEGUNDO  A  SECRETÁRIA  DE  AGRICULTURA,  DAYANE  STALL,  É  O

PREFEITO  QUEM  DEFINE  TUDO.  O  VEREADOR  FÁBIO  PAVONI  DISSE  QUE  OS

VEREADORES FORAM ELEITOS PARA FALAR PELA POPULAÇÃO, E QUE ESTÃO LHE

TENTANDO CALAR, AMEAÇANDO O VEREADOR DE CASSAÇÃO DE SEU MANDATO,

MAS QUE ESTE TIPO DE AMEAÇA NÃO VAI FUNCIONAR, POIS, SE FOR NECESSÁRIO,

VAI CONTINUAR FALANDO, DENUNCIANDO E LEVANDO DENÚNCIAS AO MINISTÉRIO

PÚBLICO, E RESSALTOU QUE FOI ALEGADO PARA A CASSAÇÃO UM MOTIVO BANAL,

POR UM COMENTÁRIO NAS REDES SOCIAIS CHAMANDO VEREADORES DE “CARAS

DE PAU”, O QUE ACHA UM ABSURDO, PORQUE QUANDO SE TEVE NESTA CASA O

MINISTÉRIO PÚBLICO E O GAECO - GRUPO DE ATUAÇÃO ESPECIAL DE COMBATE

AO CRIME ORGANIZADO, VISITANDO O LEGISLATIVO, CUMPRINDO MANDADO DE

BUSCA E APREENSÃO, E AFIRMOU QUE ISTO SIM É QUEBRA DE DECORO E UMA

VERGONHA PARA OS VEREADORES DESTA CASA, E QUANDO OCORREU NINGUÉM

FALOU  NADA  SOBRE  QUEBRA  DE  DECORO  OU  CASSAÇÃO  DE  MANDATOS.  O

VEREADOR  DISSE  QUE  O  REAL  MOTIVO  NÃO  FOI  O  COMENTÁRIO,  MAS  SIM  O

VEREADOR  ESTAR  FISCALIZANDO,  COBRANDO  MAIS  TRANSPARÊNCIA  NOS

CONTRATOS  NO  SISTEMA  DA  PREFEITURA,  COBRANDO  COMISSÕES  DE

INQUÉRITO, E DISSE QUE É NECESSÁRIO SE TER DEMOCRACIA NESTA CASA DE

LEIS,  ONDE  CADA  VEREADOR  TEM  QUE  TER  O  SEU  DIREITO  DE  FALAR,  SEM

INTIMIDAÇÕES DE CASSAÇÃO DE MANDATO QUANDO FALAR DE CORRUPÇÃO EM
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CONTRATOS,  PARECENDO  QUE  OS  VEREADORES  SÃO  PAGOS  APENAS  PARA

FALAR  BEM  DO  PREFEITO,  PARABENIZANDO-O  SEMPRE  POR  TUDO  ESTAR

PERFEITAMENTE CERTO, SEM NUNCA FALAR SOBRE INDÍCIOS DE CORRUPÇÃO, E

DESTACOU  QUE  LEVOU  AO  MINISTÉRIO  PÚBLICO  A  FALA  DE  UM  VEREADOR

DIZENDO QUE UMA PESSOA RECEBIA SETE PARCELAS DE TREZENTOS MIL REAIS,

MAS NÃO SE PODE FALAR DESSE ASSUNTO DE CORRUPÇÃO, SENDO UM TIPO DE

DITADURA. O VEREADOR VAGNER CHEFER FALOU SOBRE A NOVA PAVIMENTAÇÃO

NO JARDIM CALIFÓRNIA, QUE É UMA CONQUISTA PARA AQUELA COMUNIDADE QUE

TANTO  ESPERAVA  PELA  RETOMADA  DESSAS  OBRAS,  QUE SE ENCONTRAM  EM

FINALIZAÇÃO,  E  FALOU  DO  EMPENHO  DO  PRESIDENTE  BEN  HUR  DE  OLIVEIRA

JUNTO AO EXECUTIVO PARA QUE ESSA RETOMADA DE OBRAS TIVESSE ÊXITO,

POR  ISSO,  AGRADECEU  AO  PREFEITO  HISSAM  POR  TER  ACOLHIDO  SUA

SOLICITAÇÃO.  DISSE  QUE  A  FESTA  DA  PREFEITURA  DO  FINAL  DO  ANO  É  UM

GRANDE  INVESTIMENTO  PARA  NOSSA  CIDADE,  POSSIBILITANDO  ÀS  FAMÍLIAS

FREQUENTAREM O PARQUE CACHOEIRA E A PRAÇA DA BÍBLIA, COM A UNIÃO DE

TODOS,  BEM  COMO,  DISSE  QUE  O  “NATAL  ILUMINADO”  VAI  MOVIMENTAR  O

COMÉRCIO  DE  NOSSA  CIDADE.  O  VEREADOR  TAMBÉM  COMENTOU  SOBRE  OS

ALAGAMENTOS OCORRIDOS NA REGIÃO DO BAIRRO CAPELA VELHA, DEVIDO ÀS

FORTES  CHUVAS,  AS  COMUNIDADES  SANTA  CRUZ,  FAVORITA  E  ISRAELENSE,

ONDE O VEREADOR ENTROU EM CONTATO COM AS ASSOCIAÇÕES DE BAIRROS, A

DEFESA CIVIL E AS SECRETARIAS DE MEIO AMBIENTE E DE ASSISTÊNCIA SOCIAL,

EM BUSCA DE SUPORTE  PARA  AQUELAS  FAMÍLIAS.  DISSE QUE É  MUITO FÁCIL

ALGUM VEREADOR APARECER LÁ, LEVANDO A IMPRENSA PARA JOGAR VEREADOR

CONTRA VEREADOR, FAZENDO POLITICAGEM, SEM NEM CONHECER A REGIÃO OU

AS PESSOAS QUE VIVEM NELA,  E  DISSE QUE A POPULAÇÃO SABE MUITO BEM

QUEM REALMENTE TRABALHA NESTA CÂMARA MUNICIPAL. O VEREADOR RICARDO

TEIXEIRA FALOU SOBRE O PROJETO DE LEI N° 233/2023,  DE SUA AUTORIA, QUE

DISPÕE SOBRE  O PROTOCOLO  DE  SEGURANÇA  NO  SISTEMA  DE TRANSPORTE

PÚBLICO  DE  PASSAGEIROS,  VOLTADO  AO  ENFRENTAMENTO  DA  VIOLÊNCIA

CONTRA  A  MULHER,  E  QUE  ESTÁ  NA  ORDEM  DO  DIA  PARA  VOTAÇÃO  NESTA

SESSÃO,  SENDO  MAIS  UM  PROJETO  QUE  TROUXE  VISANDO  O  CUIDADO  E  A

VALORIZAÇÃO  DA  MULHER,  POR  ISSO,  PEDIU  O  APOIO  DOS  COLEGAS

VEREADORES  PARA  SUA  APROVAÇÃO.  O  VEREADOR  TAMBÉM  DESTACOU  A
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APRESENTAÇÃO  DE  QUATORZE  PROJETOS  DE  LEI,  TODOS  RELACIONADOS  A

DECLARAÇÕES  DE  UTILIDADE  PÚBLICA  DE  DIVERSAS  APPF  DE  CENTROS

MUNICIPAIS  DE  EDUCAÇÃO  INFANTIL,  AGRADECENDO  AOS  VEREADORES  A

APROVAÇÃO DO REGIME DE URGÊNCIA PARA SUAS TRAMITAÇÕES, DESTACANDO

TAMBÉM O TRABALHO DO SECRETÁRIO DE GOVERNO, VANDERLEI DE OLIVEIRA,

QUE  OS  SOLICITOU  ATRAVÉS  DA  SECRETARIA  DE  EDUCAÇÃO.  SOBRE  OS

PROBLEMAS  CAUSADOS  PELAS  FORTES  CHUVAS  NOS  ÚLTIMOS  DIAS,  O

VEREADOR  RESSALTOU  O  TRABALHO  DA  DEFESA  CIVIL  DE  ARAUCÁRIA,  DAS

SECRETARIAS  MUNICIPAIS  DE SEGURANÇA  PÚBLICA,  DE  MEIO  AMBIENTE  E  DE

ASSISTÊNCIA SOCIAL, E DISSE QUE NÃO É UM MOMENTO DE DISPUTA POLÍTICA, É

UM MOMENTO IMPORTANTE DE UNIÃO DE TODOS EM PROL DA POPULAÇÃO. O

VEREADOR  FALOU  SOBRE  A  EVOLUÇÃO  DE  NOSSO  MUNICÍPIO  COM  A

ADMINISTRAÇÃO DO PREFEITO HISSAM, COM O APOIO DESTA CASA, OBRAS QUE

TÊM IMPACTO NA POPULAÇÃO,  E SOBRE AS PESSOAS QUE AINDA BUSCAM OS

POLÍTICOS DO PASSADO E NÃO APOIAM O QUE É O MELHOR PARA NOSSA CIDADE,

NÃO AVALIAM A IMPORTÂNCIA DO QUE TEM SIDO FEITO EM ARAUCÁRIA, CRIANDO

SITUAÇÕES  E  MANOBRAS  POLITIQUEIRAS.  O  VEREADOR  RESSALTOU  AS

MELHORIAS QUE VIRÃO COM OS ESTÍMULOS CRIADOS COM AS FESTAS DE FIM DE

ANO  PARA  NOSSA  POPULAÇÃO,  QUE  SERÁ  ABENÇOADA  POR  AQUILO  QUE  O

PREFEITO ESTÁ FAZENDO,  JUNTAMENTE COM OS SEUS SECRETÁRIOS,  MESMO

QUE ALGUNS VEREADORES SEJAM CONTRA TODO ESSE INVESTIMENTO, MAS A

POPULAÇÃO  ESTÁ  VENDO  O  QUE  ACONTECE  DENTRO  DESTA  CÂMARA.  O

VEREADOR IRINEU CANTADOR FALOU SOBRE A AUDIÊNCIA PÚBLICA REALIZADA

NA  CÂMARA  MUNICIPAL,  NA  ÚLTIMA  QUARTA-FEIRA,  VOLTADA  À

CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE A VIOLÊNCIA CONTRA A MULHER,  COM O OUTUBRO

ROSA  E  DEMAIS  ASSUNTOS  IMPORTANTES  COM  RESPEITO  À  MULHER,  E

ENALTECEU  A  GRANDE  PARTICIPAÇÃO  DE  TODOS  NO  EVENTO.  O  VEREADOR

PROFESSOR VALTER COMENTOU SOBRE A IMPORTÂNCIA DO LANÇAMENTO, PELA

SECRETARIA DE CULTURA, DO LIVRO “ARAUCÁRIA CADA BAIRRO UMA HISTÓRIA,

CADA VIDA UMA MEMÓRIA”, QUE FALA SOBRE TODOS OS BAIRROS DA CIDADE E DA

NOSSA ÁREA RURAL, PARABENIZANDO OS IDEALIZADORES. O VEREADOR FALOU

SOBRE AS CALAMIDADES QUE ESTÃO OCORRENDO EM ARAUCÁRIA, EM VIRTUDE

DAS CHUVAS INTERMITENTES, E SOBRE AS CAUSAS E AÇÕES DE PREVENÇÃO QUE
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PODEM SER FEITAS ENQUANTO O TEMPO ESTIVER BOM, E SOBRE A IMPORTÂNCIA

DE POLÍTICAS PÚBLICAS DE HABITAÇÃO,  SOLICITANDO QUE O SECRETÁRIO DE

POLITICAS PÚBLICAS DO MUNICÍPIO VENHA AO LEGISLATIVO EXPLANAR SOBRE OS

PLANEJAMENTOS DA PASTA E SOBRE O QUE ESTÁ SENDO FEITO, E NÃO SÓ NA

QUESTÃO DE MORADIAS. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA APOIOU O PEDIDO DO

VEREADOR  PROFESSOR  VALTER  PARA  QUE  O  SECRETÁRIO  MUNICIPAL  DE

POLÍTICAS  PÚBLICAS  SEJA  CONVOCADO  PARA  PRESTAR  ESCLARECIMENTOS

SOBRE  O QUE A RESPECTIVA PASTA ESTÁ EXECUTANDO OU PLANEJANDO PARA

NOSSO MUNICÍPIO. O VEREADOR PROFESSOR VALTER FALOU TAMBÉM SOBRE O

HMA, QUE É UM HOSPITAL DE GRANDE PORTE, NO QUAL AINDA HÁ PROBLEMAS

PONTUAIS QUE PRECISAM SER RESOLVIDOS, COMO TELEVISORES E INTERNET DE

QUALIDADE  NOS  QUARTOS  DOS  PACIENTES,  ASSIM  COMO,  PROBLEMAS

ESTRUTURAIS QUE NÃO SERIAM DE RESPONSABILIDADE DA EMPRESA QUE VAI

GERENCIAR O HOSPITAL. O VEREADOR COMENTOU, AINDA, SOBRE O TRÂNSITO

NO MUNICÍPIO, ONDE FALTAM TRAVESSIAS ELEVADAS NA FRENTE DAS UNIDADES

ESCOLARES, E REDUTORES DE VELOCIDADE EM DIVERSOS PONTOS DA CIDADE,

RESSALTANDO QUE A PRIORIDADE DEVE SER A VIDA DAS PESSOAS, RELATANDO

DIVERSOS CASOS DE ACIDENTES DEVIDO A ESSES PROBLEMAS. NA SEQUÊNCIA,

NÃO  HAVENDO  MAIS  ORADORES  INSCRITOS,  PASSOU-SE  AO  ESPAÇO  PARA

APRESENTAÇÃO DAS COMISSÕES, ONDE O VEREADOR PROFESSOR VALTER, PELA

COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, FALOU SOBRE OS ATRASOS NOS PAGAMENTOS AOS

PROFISSIONAIS  CUIDADORES  INFANTIS,  PELA  EMPRESA  BEM  BRASIL,  E  DAS

PROVIDÊNCIAS  PARA  A  RESOLUÇÃO  DOS  PROBLEMAS  CAUSADOS  POR  ESTA

SITUAÇÃO.  O  VEREADOR  RICARDO  TEIXEIRA,  PELA  COMISSÃO  DE  INQUÉRITO

SOBRE O CONTRATO DA FIA – FUNDAÇÃO INSTITUTO DE ADMINISTRAÇÃO, FALOU

SOBRE  AS  PRIMEIRAS  OITIVAS  REALIZADAS  NA  QUINTA-FEIRA,  ASSIM  COMO,

SOBRE AS DILIGÊNCIAS FEITAS PELA COMISSÃO.  PELA COMISSÃO DE SAÚDE, O

VEREADOR FALOU SOBRE A PRESTAÇÃO DE CONTAS ANUAL,  ENVIADA PARA O

TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO, E SOBRE A NOTA RECEBIDA PELO MUNICÍPIO

EM RELAÇÃO À SAÚDE, REVELANDO O RESULTADO DOS INVESTIMENTOS FEITOS

NESTA ÁREA, ASSIM COMO, SOBRE REUNIÃO COM A NOVA EMPRESA QUE ESTARÁ

ASSUMINDO  A  ADMINISTRAÇÃO  DO  HMA.  NÃO  HAVENDO  MAIS  NADA  A

APRESENTAR  PELAS  COMISSÕES,  PASSOU-SE  À  ORDEM  DO  DIA:  LEITURA,
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DISCUSSÃO  E  VOTAÇÃO  NOMINAL  DO  VETO  PARCIAL  ENCAMINHADO  PELO

EXECUTIVO  MUNICIPAL  À  EMENDA  LEGISLATIVA  Nº  07  DO  PROJETO  DE  LEI  N°

2621/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: DISPÕE SOBRE AS

DIRETRIZES PARA ELABORAÇÃO DA LEI ORÇAMENTÁRIA PARA O EXERCÍCIO DE

2024.  O  VETO  FOI  REJEITADO  PELA  UNANIMIDADE  DOS  PRESENTES,  COM  DEZ

VOTOS CONTRÁRIOS E AUSÊNCIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. SEGUNDA

DISCUSSÃO  E  VOTAÇÃO  DO  PROJETO  DE  LEI  N°  2618/2023,  DE  INICIATIVA  DO

EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “INSERE O ANEXO II NA LEI MUNICIPAL N° 4.178,

DE 23 DE JUNHO DE 2023, CONFORME ANEXO ÚNICO DESTA LEI”. APROVADO PELA

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS

VEREADORES PEDRINHO GAZETA E APARECIDO RAMOS. SEGUNDA DISCUSSÃO E

VOTAÇÃO  DO  PROJETO  DE  LEI  N°  2630/2023,  DE  INICIATIVA  DO  EXECUTIVO

MUNICIPAL.  EMENTA:  “AUTORIZA  A  PODER  EXECUTIVO  A  ABRIR  CRÉDITO

ADICIONAL ESPECIAL NO ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO, COM BASE EM SUPERÁVIT

FINANCEIRO, NO VALOR DE R$ 748.476,93 (SETECENTOS E QUARENTA E OITO MIL,

QUATROCENTOS E SETENTA E SEIS REAIS E NOVENTA E TRÊS CENTAVOS),  NA

FORMA  EM  QUE  ESPECIFICA  ABAIXO”.  APROVADO  PELA  UNANIMIDADE  DOS

PRESENTES,  COM  OITO  VOTOS  FAVORÁVEIS  E  AUSÊNCIA  DOS  VEREADORES

PEDRINHO GAZETA E APARECIDO RAMOS. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO

PROJETO DE LEI N° 2632/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA:

“AUTORIZA  O  PODER  EXECUTIVO  A  ABRIR  CRÉDITO  ADICIONAL  ESPECIAL  NO

ORÇAMENTO  DO  MUNICÍPIO,  COM  BASE  EM  ANULAÇÃO  PARCIAL  DE  DOTAÇÃO

ORÇAMENTÁRIA, NO VALOR DE R$ 6.516,63 (SEIS MIL, QUINHENTOS E DEZESSEIS

REAIS E SESSENTA E TRÊS CENTAVOS), NA FORMA EM QUE ESPECIFICA ABAIXO”.

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS FAVORÁVEIS

E  AUSÊNCIA  DOS  VEREADORES  PEDRINHO  GAZETA  E  APARECIDO  RAMOS.

SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 69/2023, DE AUTORIA DO

VEREADOR APARECIDO RAMOS. EMENTA: “CRIA A SEMANA DE CONSCIENTIZAÇÃO

AO  COMBATE  À  PORNOGRAFIA  INFANTIL  NO  MUNICÍPIO  DE  ARAUCÁRIA”.  O

VEREADOR  PASTOR  CASTILHOS  FALOU  SOBRE  A  IMPORTÂNCIA  DO  PROJETO,

RESSALTANDO QUE A PORNOGRAFIA INFANTIL ABRE PORTAS PARA OUTRO CRIME

MAIS  HEDIONDO,  QUE É A  PEDOFILIA,  E  SOBRE  A  RELATIVA  IMPUNIDADE  QUE

FAVORECE  ESSES  CRIMINOSOS  RICOS  EM  NOSSO  PAÍS.  O  PROJETO  FOI
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APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS

E  AUSÊNCIA  DO  VEREADOR  PEDRINHO  GAZETA.  SEGUNDA  DISCUSSÃO  E

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 141/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO

TEIXEIRA.  EMENTA:  “OBRIGA  AS  FARMÁCIAS  INSTALADAS  NO  MUNICÍPIO  DE

ARAUCÁRIA  A  DISPONIBILIZAREM  RECIPIENTES  PARA  RECOLHIMENTO  DE

MEDICAMENTOS  VENCIDOS,  DANDO-LHES  O  DEVIDO  ENCAMINHAMENTO,  NOS

TERMOS DA RESOLUÇÃO 306/2004  DA ANVISA”.  APROVADO  PELA UNANIMIDADE

DOS PRESENTES,  COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS  E  AUSÊNCIA  DO VEREADOR

PEDRINHO GAZETA.  SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI  N°

206/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. EMENTA: “INSTITUI O

DIA DO TERÇO DOS HOMENS NO CALENDÁRIO OFICIAL DE EVENTOS DO MUNICÍPIO

DE ARAUCÁRIA, A SER COMEMORADO ANUALMENTE NO DIA 08 DE SETEMBRO”. O

VEREADOR FÁBIO PAVONI MAIS UMA VEZ PARABENIZOU O AUTOR PELA INICIATIVA

E DISSE QUE JÁ SE ESTÁ TENDO RESULTADO, POIS CONSEGUIU PLANEJAMENTOS

PARA IMPLANTAR O MOVIMENTO NA IGREJA DE SANTA CLARA.  O PROJETO FOI

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS

E  AUSÊNCIA  DO  VEREADOR  PEDRINHO  GAZETA.  SEGUNDA  DISCUSSÃO  E

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 227/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER

CHEFER.  EMENTA:  “INSTITUI  O  PROGRAMA  “ADOTE  A  SAÚDE”,  NO  ÂMBITO  DO

MUNICÍPIO  DE  ARAUCÁRIA  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS”.  APROVADO  PELA

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO

VEREADOR PEDRINHO GAZETA. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO

DE  LEI  N°  301/2023,  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR  PEDRINHO  GAZETA.  EMENTA:

“INSTITUI  NO  CALENDÁRIO  OFICIAL  DO  MUNICÍPIO  DE  ARAUCÁRIA,  O  DIA

MUNICIPAL DE COMBATE AO PRECONCEITO CONTRA AS PESSOAS COM NANISMO,

E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES,

COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. O

SENHOR  PRESIDENTE,  VEREADOR  BEN  HUR  DE  OLIVEIRA,  INFORMOU  QUE  OS

PARECERES DAS COMISSÕES PARA OS PROJETOS DE LEI EM PRIMEIRA VOTAÇÃO

SE  ENCONTRAM  NO  PROGRAMA  DESTA  SESSÃO  PARA  CONHECIMENTO  DOS

VEREADORES. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N°

28/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. EMENTA: “AUTORIZA O

PODER EXECUTIVO A INSTALAR PONTOS DE CONEXÃO USB E/OU TOMADAS PARA
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CARREGADORES,  NOS  VEÍCULOS  UTILIZADOS  NO  SERVIÇO  DE  TRANSPORTE

PÚBLICO  NO  MUNICÍPIO”.  O  VEREADOR  APARECIDO  RAMOS  FALOU  SOBRE  OS

MOTIVOS DA APRESENTAÇÃO DESTE PROJETO, EM ATENDIMENTO AOS PEDIDOS

DE INÚMERAS PESSOAS QUE UTILIZAM OS ÔNIBUS DO TRANSPORTE COLETIVO. O

SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, DISSE QUE O BENEFÍCIO

JÁ EXISTE NO TRANSPORTE, MAS QUE É IMPORTANTE QUE FIQUE CONSOLIDADO

EM  LEI,  MANIFESTANDO  SEU  APOIO  À  SUA  APROVAÇÃO.  O  PROJETO  FOI

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS FAVORÁVEIS

E  AUSÊNCIA  DOS  VEREADORES  PEDRINHO  GAZETA  E  RICARDO  TEIXEIRA.

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 94/2023, DE

AUTORIA  DO  VEREADOR  VAGNER  CHEFER.  EMENTA:  “INSTITUI  E  INCLUI  NO

CALENDÁRIO  OFICIAL  DO  MUNICÍPIO  DE  ARAUCÁRIA  A  CAMPANHA  DE

CONSCIENTIZAÇÃO “ABRIL LARANJA. MÊS DE PREVENÇÃO À CRUELDADE ANIMAL”

E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES,

COM  OITO  VOTOS  FAVORÁVEIS  E  AUSÊNCIA  DOS  VEREADORES  PEDRINHO

GAZETA E PASTOR CASTILHOS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO

PROJETO DE LEI N° 159/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI. EMENTA:

“CRIA O FUNDO MUNICIPAL PARA POLÍTICAS PENAIS NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE

ARAUCÁRIA, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”.  O VEREADOR FÁBIO PAVONI FALOU

SOBRE OS OBJETIVOS DO PROJETO DE LEI APRESENTADO, RESSALTANDO QUE

NÃO GERA CUSTO NENHUM PARA O MUNICÍPIO, ELABORADO EM CONJUNTO COM

A  DEFENSORIA  PÚBLICA  DO  ESTADO  DO  PARANÁ,  CONSTITUINDO-SE  EM  UMA

MEDIDA  NECESSÁRIA  PARA  POSSIBILITAR  O  RECEBIMENTO  DE  RECURSOS  DO

GOVERNO  FEDERAL,  QUE  SÃO  DESTINADOS  PARA  AS  POLÍTICAS  PENAIS  DE

TODOS  OS  MUNICÍPIOS  QUE  TENHAM  UMA  CADEIA  PÚBLICA.  O  SENHOR

PRESIDENTE,  VEREADOR  BEN  HUR  DE  OLIVEIRA,  PERGUNTOU  SOBRE  QUAIS

NECESSIDADES  DAS  CADEIAS  PÚBLICAS  SERIAM  CONTEMPLADAS  COM  OS

REFERIDO  RECURSOS.  O  VEREADOR  FÁBIO  PAVONI  ESCLARECEU  QUE  OS

RECURSOS NÃO SÃO PARA A POLÍCIA CIVIL, E SIM PARA SEREM APLICADOS NO

DEPARTAMENTO  PENITENCIÁRIO,  NA  DELEGACIA,  NA  MANUTENÇÃO  DA

ESTRUTURA FÍSICA DA CADEIA PÚBLICA DE ARAUCÁRIA, PARA QUE HAJA MENOS

POSSIBILIDADES  DE  FUGA  DE  PRESOS.  O  VEREADOR  PASTOR  CASTILHOS

PARABENIZOU O AUTOR DA PROPOSTA, QUE TRATA DE AUMENTAR A SEGURANÇA
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PÚBLICA NÃO SÓ DA POPULAÇÃO, MAS TAMBÉM DE AUMENTAR AS CONDIÇÕES

HUMANITÁRIAS DAS PESSOAS QUE ESTÃO CUMPRINDO SUAS PENAS, PAGANDO

SUAS  DÍVIDAS  PARA  COM  A  SOCIEDADE.  O  VEREADOR  PROFESSOR  VALTER

TAMBÉM PARABENIZOU O AUTOR DA PROPOSTA, E FALOU DE SUA IMPORTÂNCIA

PARA A QUESTÃO DA SEGURANÇA NO MUNICÍPIO. O VEREADOR IRINEU CANTADOR

PARABENIZOU O AUTOR PELO PROJETO APRESENTADO, E PEDIU DESTAQUE AO

PROJETO  PARA  EVENTUAL  APRESENTAÇÃO  DE  EMENDA  À  PROPOSTA.  O

PROJETO, COM PEDIDO DE DESTAQUE PELO VEREADOR IRINEU CANTADOR, FOI

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS

E AUSÊNCIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO

DA  EMENDA  MODIFICATIVA  AO  PROJETO  DE  LEI  N°  233/2023,  DE  AUTORIA  DO

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES,

COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA.

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA SUPRESSIVA AO PROJETO DE LEI

N°  233/2023,  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR  RICARDO  TEIXEIRA.  APROVADA  PELA

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO

VEREADOR PEDRINHO GAZETA. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO

PROJETO  DE  LEI  N°  233/2023,  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR  RICARDO  TEIXEIRA.

EMENTA:  “DISPÕE  SOBRE  O  PROTOCOLO  DE  SEGURANÇA  NO  SISTEMA  DE

TRANSPORTE  PÚBLICO  DE  PASSAGEIROS,  VOLTADO  AO  ENFRENTAMENTO  DA

VIOLÊNCIA CONTRA A MULHER E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO, COM

EMENDAS, PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS

E AUSÊNCIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 285/2023,  DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU

CANTADOR.  EMENTA:  “DISPÕE  SOBRE  A  CRIAÇÃO  DA  “SALA  DAS  ROSAS”  E  O

FUNCIONAMENTO  ININTERRUPTO  DE  DELEGACIAS  ESPECIALIZADAS  DE

ATENDIMENTO À MULHER”. O VEREADOR FÁBIO PAVONI ENALTECEU O PROJETO

DO  VEREADOR  IRINEU  CANTADOR,  QUE  VISA  MELHORAR  O  ATENDIMENTO  ÀS

MULHERES NAS DELEGACIAS EM ARAUCÁRIA,  PROPORCIONANDO PRIVACIDADE

ÀS VÍTIMAS DURANTE OS ATENDIMENTOS.  O SENHOR PRESIDENTE,  VEREADOR

BEN HUR DE OLIVEIRA, ENALTECEU A APRESENTAÇÃO DESTE PROJETO, QUE VEM

AO ENCONTRO DAS NECESSIDADES DAS MULHERES VÍTIMAS DE VIOLÊNCIAS EM

NOSSO MUNICÍPIO. O VEREADOR IRINEU CANTADOR AGRADECEU O APOIO DOS
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VEREADORES  AO  PROJETO,  QUE  É  UM  DOS  RESULTADOS  DOS  DEBATES

REALIZADOS NA AUDIÊNCIA PÚBLICA SOBRE A VIOLÊNCIA CONTRA AS MULHERES,

ONDE SE APRESENTOU ESTAS REIVINDICAÇÕES PARA MELHORAR A ACOLHIDA

DAS VÍTIMAS DA VIOLÊNCIA. O PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS

PRESENTES,  COM  NOVE  VOTOS  FAVORÁVEIS  E  AUSÊNCIA  DO  VEREADOR

PEDRINHO GAZETA. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE

LEI  N°  302/2023,  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR  PEDRINHO  GAZETA.  EMENTA:

“INSTITUI  NO  CALENDÁRIO  OFICIAL  DO  MUNICÍPIO  DE  ARAUCÁRIA  A  SEMANA

MUNICIPAL DA PESSOA DESAPARECIDA”. O VEREADOR FÁBIO PAVONI COMENTOU

SOBRE  A  IMPORTÂNCIA  DE  MAIS  ESSA  MEDIDA  NA  QUESTÃO  DAS  PESSOAS

DESAPARECIDAS  QUE,  DEPOIS  DO  PRIMEIRO  MOVIMENTO  DE  REGISTRO,  SÃO

ESQUECIDAS POR TODOS, AUMENTANDO A DOR DAS FAMÍLIAS, E PARABENIZOU O

AUTOR  DA  PROPOSTA  PELA  INICIATIVA.  O  PROJETO  FOI  APROVADO  PELA

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO

VEREADOR  PEDRINHO  GAZETA.  LEITURA,  DISCUSSÃO  E  VOTAÇÃO  DA  EMENDA

MODIFICATIVA AO PROJETO DE LEI N° 363/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR BEN

HUR DE OLIVEIRA.  APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES,  COM OITO

VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES PEDRINHO GAZETA E FÁBIO

PAVONI.  PRIMEIRA  LEITURA,  DISCUSSÃO  E  VOTAÇÃO  DO  PROJETO  DE  LEI  N°

363/2023,  DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA.  EMENTA:  “INCLUI

DISPOSITIVOS NA LEI MUNICIPAL Nº 2360/2011”. O VEREADOR IRINEU CANTADOR

ENALTECEU  A  INICIATIVA,  QUE  É  UMA  REIVINDICAÇÃO  MUITO  ANTIGA  DOS

PROFISSIONAIS DO MUNICÍPIO, QUE ENFRENTAM PROBLEMAS COM OS TAXISTAS

DE  OUTROS  MUNICÍPIOS  VALORIZANDO,  ASSIM,  OS  PROFISSIONAIS  DE

ARAUCÁRIA.  O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA TAMBÉM PARABENIZOU O AUTOR

DO PROJETO  QUE VEM  AO ENCONTRO  DA NECESSIDADE DE PREENCHIMENTO

DESSA LACUNA NA PROTEÇÃO DO TRABALHO DE NOSSOS TAXISTAS. O SENHOR

PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, FALOU SOBRE SUA SATISFAÇÃO

AO APRESENTAR ESTE PROJETO,  QUE DEFENDE A PRIORIDADE DO TRABALHO

PARA OS TAXISTAS DE ARAUCÁRIA. O PROJETO FOI APROVADO, COM EMENDA,

PELA  UNANIMIDADE  DOS  PRESENTES,  COM  NOVE  VOTOS  FAVORÁVEIS  E

AUSÊNCIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA.  NA SEQUÊNCIA,  PROCEDEU-SE A

LEITURA,  DISCUSSÃO  E  VOTAÇÃO  EM  BLOCO  DAS  SEGUINTES  PROPOSIÇÕES:
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INDICAÇÃO  N°  1131/2023,  DE  AUTORIA  DO  VEREADOR  VILSON  CORDEIRO;

INDICAÇÕES N° 1469/2023 , N° 1503/2023, N° 1504/2023, N° 1505/2023, N° 1506/2023 E

N° 1508/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÃO

N° 1473/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI; INDICAÇÕES N° 1490/202,

N° 1491/2023, N° 1493/2023, N° 1497/2023 E N° 1498/2023,  TODAS DE AUTORIA DO

VEREADOR  PROFESSOR  VALTER;  INDICAÇÃO  N°  1499/2023,  DE  AUTORIA  DO

VEREADOR  IRINEU  CANTADOR;  E  INDICAÇÃO  N°  1524/2023,  DE  AUTORIA  DO

VEREADOR  BEN  HUR  DE  OLIVEIRA.  TODAS  FORAM  APROVADAS  PELA

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO

VEREADOR PEDRINHO GAZETA. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DAS

SEGUINTES  PROPOSIÇÕES:  REQUERIMENTO  N°  72/2023,  DE  AUTORIA  DO

VEREADOR  VAGNER  CHEFER;  REQUERIMENTO  N°  105/2023,  DE  AUTORIA  DO

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA;  E REQUERIMENTO N° 116/2023,  DE AUTORIA DO

VEREADOR PASTOR CASTILHOS. TODOS FORAM APROVADOS PELA UNANIMIDADE

DOS PRESENTES,  COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS  E  AUSÊNCIA  DO VEREADOR

PEDRINHO GAZETA.  SEPARADAMENTE,  PROCEDEU-SE A LEITURA,  DISCUSSÃO E

VOTAÇÃO  DO  REQUERIMENTO  N°  115/2023,  DE  AUTORIA  CONJUNTA  DOS

VEREADORES  PROFESSOR  VALTER,  PASTOR  CASTILHOS  E  FÁBIO  PAVONI.  O

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA POSICIONOU-SE CONTRÁRIO AO REQUERIMENTO,

POIS  CONSIDERA  IMPORTANTE  O  CARÁTER  DAS  REUNIÕES  PARA  RECEBER  E

CONHECER  A  VONTADE  DOS  SERVIDORES  DO  MUNICÍPIO  EM  RELAÇÃO  AOS

PROJETOS  DA  FIA.  O  VEREADOR  VAGNER  CHEFER  TAMBÉM  MANIFESTOU-SE

CONTRÁRIO  AO  REQUERIMENTO.  O  VEREADOR  PASTOR  CASTILHOS  FALOU DO

OBJETIVO DO REQUERIMENTO, E DISSE QUE HÁ AINDA MUITA COISA PARA SER

DISCUTIDA, EM FACE DO CURTO PRAZO QUE FOI DADO PARA AS DISCUSSÕES, E

RESSALTOU  QUE,  COMO O CONTRATO  AINDA ESTÁ SOB SUSPEIÇÃO  E,  SE AO

FINAL  DAS  INVESTIGAÇÕES,  FOR  CONSIDERADO  COM  ILEGALIDADES,  PELA  LEI

DAS  LICITAÇÕES,  O  CONTRATO  NÃO  PODERÁ  SER  UTILIZADO,  BEM  COMO,

RESSALTOU A AUSÊNCIA DE REPRESENTANTES DA EMPRESA NAS DISCUSSÕES, E

TAMBÉM  O  FATO  DE  ALGUMAS  MODIFICAÇÕES  NOS  PROJETOS  TALVEZ  NÃO

POSSAM SER FEITAS DURANTE A TRAMITAÇÃO DOS MESMOS NA CÂMARA, POR

MOTIVO  DE  INCORRER  EM  VÍCIOS  DE  INICIATIVA,  POR  ISSO,  ALGUMAS

MODIFICAÇÕES  IMPORTANTES  DEVERIAM  VIR  JÁ  DO  EXECUTIVO,  POR  ESSES

13 de 17



CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA

ESTADO DO PARANÁ

Edifício Vereador Pedro Nolasco Pizzatto 31/10/2023

MOTIVOS  E  OUTRAS  INSEGURANÇAS  É  QUE  SE  DEVERIAM  SUSPENDER  AS

DISCUSSÕES  SOBRE  OS  REFERIDOS  PROJETOS,  ATÉ  QUE  SE  TERMINEM  OS

TRABALHOS DA COMISSÃO DE INQUÉRITO SOBRE O CONTRATO COM A EMPRESA.

O VEREADOR FÁBIO PAVONI COMENTOU QUE TAMBÉM NÃO VÊ MOTIVOS PARA

PRESSA NA VOTAÇÃO DOS REFERIDOS PROJETOS DA FIA, POIS SÃO PROJETOS

MUITO SÉRIOS QUE ALTERAM A VIDA DE TODOS OS SERVIDORES DO MUNICÍPIO,

ALTERANDO,  CONSEQUENTEMENTE,  OS  ATENDIMENTOS  PÚBLICOS  DA

POPULAÇÃO  QUE  SÃO  PRESTADOS  NO  MUNICÍPIO.  O  VEREADOR  VILSON

CORDEIRO  MANIFESTOU-SE  CONTRÁRIO  À  APROVAÇÃO  DO  REQUERIMENTO.  O

VEREADOR  PROFESSOR  VALTER  FALOU  SOBRE  AS  SUSPEITAS  QUANTO  AO

CONTRATO,  COM  INDÍCIOS  DE  CORRUPÇÃO,  PORTANTO,  FAZ  TODO  SENTIDO

ESPERAR  O  RESULTADO  DA  COMISSÃO  DE  INQUÉRITO  QUE  INVESTIGA  O

REFERIDO  CONTRATO,  PARA  PODER  CONTINUAR  AS  DISCUSSÕES  SOBRE  OS

PROJETOS. O VEREADOR CELSO NICÁCIO MANIFESTOU SEU VOTO CONTRÁRIO AO

REQUERIMENTO.  O  SENHOR  PRESIDENTE,  VEREADOR  BEN  HUR  DE  OLIVEIRA,

FALOU A  RESPEITO  DAS  DISCUSSÕES  SOBRE  O CONTRATO  E  AS  TRATATIVAS

SOBRE  A  SUSPENSÃO  DA  TRAMITAÇÃO  DOS  PROJETOS,  PARA  QUE  FOSSEM

MELHOR ANALISADOS  PELOS VEREADORES,  COM A VONTADE POLÍTICA DESTA

CASA  EM  VALORIZAR  OS  CERCA  DE  SEIS  MIL  FUNCIONÁRIOS  PÚBLICOS  DO

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA. O VEREADOR IRINEU CANTADOR COMENTOU SOBRE

OS TRABALHOS FEITOS NAS DISCUSSÕES SOBRE OS PROJETOS DA FIA, QUE SÃO

OS  PRODUTOS  APRESENTADOS  PELA  EMPRESA,  EM  CONVERSAS  COM  OS

SERVIDORES,  TENTANDO  MODIFICAÇÕES  PARA  SEREM  IMPLANTADAS  NOS

PROJETOS QUE VIRÃO DO EXECUTIVO PARA SEREM APROVADAS, ENQUANTO O

CONTRATO  FAZ  PARTE  DE  OUTRA  DISCUSSÃO  QUE  ESTÁ  SENDO  FEITA  PELA

COMISSÃO  DE  INQUÉRITO.  O  VEREADOR  APARECIDO  RAMOS  TAMBÉM

MANIFESTOU SEU POSICIONAMENTO CONTRÁRIO AO REQUERIMENTO. COLOCADO

EM  VOTAÇÃO,  O  REQUERIMENTO  FOI  REPROVADO  PELA  MAIORIA  DOS

PRESENTES,  COM  TRÊS  VOTOS  FAVORÁVEIS  DOS  VEREADORES  PASTOR

CASTILHOS, FÁBIO PAVONI E PROFESSOR VALTER; SEIS VOTOS CONTRÁRIOS DOS

VEREADORES RICARDO TEIXEIRA,  VAGNER CHEFER,  VILSON CORDEIRO,  CELSO

NICÁCIO, IRINEU CANTADOR E APARECIDO RAMOS; E AUSÊNCIA DO VEREADOR

PEDRINHO GAZETA. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MOÇÃO N° 28/2023, DE
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AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER, DE APLAUSOS AO SENHOR MURILO

ANDRADE, PELOS RELEVANTES SERVIÇOS PRESTADOS NA ÁREA DA EDUCAÇÃO

NO  MUNICÍPIO  DE  ARAUCÁRIA,  ESPECIALMENTE,  COMO  REITOR  DO  CENTRO

UNIVERSITÁRIO UNIFACEAR DESDE 2001. O VEREADOR PROFESSOR VALTER FEZ A

LEITURA  DA  JUSTIFICATIVA  DA  PROPOSIÇÃO  QUE  HOMENAGEIA  O  SENHOR

MURILO ANDRADE. O SENHOR PRESIDENTE,  VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA,

LOUVOU  A  INICIATIVA  DO  VEREADOR  PROFESSOR  VALTER,  POIS  CONSIDERA

MUITO  IMPORTANTE  HOMENAGEAR  QUEM  CONTRIBUIU  PARA  O

DESENVOLVIMENTO  DO  NOSSO  MUNICÍPIO.  A  MOÇÃO  FOI  APROVADA  PELA

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM SETE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS

VEREADORES PEDRINHO GAZETA, CELSO NICÁCIO E VILSON CORDEIRO. LEITURA,

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MOÇÃO N° 29/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO

PAVONI, DE APLAUSOS À EQUIPE DE GINÁSTICA RÍTMICA DE ARAUCÁRIA, CAMPEÃ

PARANAENSE  NAS  CATEGORIAS  ADULTO  E  JUVENIL  NO  CAMPEONATO

PARANAENSE DE GINÁSTICA RÍTMICA, CONJUNTOS, TRIOS E DUOS NOS DIAS 13 A

15  DE  OUTUBRO  DE  2023.  O  VEREADOR  FÁBIO  PAVONI  PEDIU  O  APOIO  DOS

VEREADORES PARA A APROVAÇÃO DESTA HOMENAGEM AOS ATLETAS CAMPEÕES

DA  GINÁSTICA  RÍTMICA,  REPRESENTANTES  DE  ARAUCÁRIA  NO  CAMPEONATO

PARANAENSE.  O  VEREADOR  PROFESSOR  VALTER  PARABENIZOU  O  AUTOR  DA

HOMENAGEM AOS ATLETAS QUE LEVAM O NOME DE ARAUCÁRIA PARA OUTRAS

REGIÕES  DO  BRASIL.  A  MOÇÃO  FOI  APROVADA  PELA  UNANIMIDADE  DOS

PRESENTES,  COM  SETE  VOTOS  FAVORÁVEIS  E  AUSÊNCIA  DOS  VEREADORES

PEDRINHO GAZETA, CELSO NICÁCIO E VILSON CORDEIRO. FINDADA A ORDEM DO

DIA, PASSOU-SE AO ESPAÇO DE EXPLICAÇÃO PESSOAL TENDO, COMO PRIMEIRO

INSCRITO,  O  VEREADOR  PROFESSOR  VALTER,  QUE  FALOU  SOBRE  O  DIA  DE

FINADOS, COMO UM DIA DE REFLEXÃO PARA TODOS SOBRE A PASSAGEM QUE

FAZEMOS PELA VIDA NA TERRA. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS FALOU SOBRE

A  REFORMA  PROTESTANTE,  QUE  SE  COMEMORA  NESTE  DIA  TRINTA  E  UM  DE

OUTUBRO, E SOBRE A IMPORTÂNCIA DESTE MOVIMENTO QUE TROUXE INÚMEROS

E IMPORTANTES BENEFÍCIOS PARA A SOCIEDADE EM GERAL, COMO REGISTRA A

HISTÓRIA, NAS ÁREAS EDUCACIONAIS, NA CIÊNCIA, NA TECNOLOGIA E OUTRAS,

COMO NA DEFESA DA IMPLANTAÇÃO DA LAICIDADE DO ESTADO, COM O OBJETIVO

NÃO  DO  ATEÍSMO,  MAS  PARA  QUE  SE  ACEITASSE  TODAS  AS  RELIGIÕES.  O
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VEREADOR  APARECIDO  RAMOS  FALOU  SOBRE  AS  REGIÕES  AFETADAS  PELOS

ALAGAMENTOS  DEVIDOS  ÀS  CHUVAS,  POR  ISSO,  APOIOU  A  CRIAÇÃO  DE  UMA

COMISSÃO  DE  VEREADORES  PARA  ATUAR  JUNTO  COM  A  DEFESA  CIVIL  PARA

PRESTAR  MELHOR  ATENDIMENTO  PARA  AS  PESSOAS  ATINGIDAS  PELA

CALAMIDADE, E FALOU SOBRE A FORÇA DAS REDES SOCIAIS PARA DIVULGAR AS

AÇÕES  NECESSÁRIAS  PARA  AJUDAR  MAIS  PESSOAS,  ASSIM  COMO,  FALOU  DA

LUTA  PARA  QUE  FOSSEM  RETOMADAS  AS  OBRAS  DO  JARDIM  CALIFÓRNIA,

AGRADECENDO O APOIO QUE RECEBEU DE TODOS OS VEREADORES PARA QUE

ISSO FOSSE POSSÍVEL.  O VEREADOR,  AINDA,  AGRADECEU A APROVAÇÃO  DOS

PROJETOS DE LEI DE SUA AUTORIA, QUE TRATAM DO COMBATE À PORNOGRAFIA

INFANTIL E TAMBÉM SOBRE A INSTALAÇÃO DE TOMADAS PARA CARREGAMENTO

DE  APARELHOS  CELULARES  NOS  ÔNIBUS  DO  TRANSPORTE  COLETIVO  DO

MUNICÍPIO.  O  SENHOR  PRESIDENTE,  VEREADOR  BEN  HUR  DE  OLIVEIRA,

COMENTOU SOBRE A LUTA DOS VEREADORES PARA DESENVOLVER AS REGIÕES

DE ONDE SÃO ORIUNDOS, E SOBRE A LUTA PARA AUXILIAR OS ATENDIMENTOS ÀS

FAMÍLIAS  VÍTIMAS  DOS  ALAGAMENTOS  DOS  ÚLTIMOS  DIAS  EM  ARAUCÁRIA.  O

PRESIDENTE FALOU SOBRE REUNIÃO QUE SERÁ REALIZADA NESTA TARDE, COM

TODAS  AS  SECRETARIAS  MUNICIPAIS,  VISANDO  PRESTAR  ATENDIMENTO

URGENTE PARA OS MORADORES DAS ÁREAS AFETADAS PELAS CHUVAS INTENSAS

NO  MUNICÍPIO,  PARA  LEVAR  TODAS  AS  REIVINDICAÇÕES  E  SUGESTÕES  PARA

MELHOR  AUXÍLIO  AOS  MORADORES  NECESSITADOS  DAQUELAS  REGIÕES.  O

VEREADOR FÁBIO PAVONI AGRADECEU A APROVAÇÃO DO PROJETO DO FUNDO

PARA POLÍTICAS PENAIS NO MUNICÍPIO,  BEM COMO, DA MOÇÃO DE APLAUSOS

PARA A EQUIPE DE GINÁSTICA RÍTMICA. O VEREADOR FALOU SOBRE O APOIO AOS

BENEFÍCIOS QUE A CIDADE RECEBE PELA ADMINISTRAÇÃO DO PREFEITO HISSAM,

MAS QUE NÃO SE PODE APENAS FICAR TODAS AS SESSÕES PARABENIZANDO O

PREFEITO  POR  TUDO,  MAS  QUE  APÓIA  SIM  A  ILUMINAÇÃO,  O  ASFALTO,  A

ILUMINAÇÃO  NATALINA,  MESMO  QUESTIONANDO  O  VALOR  GASTO  DE  DOIS

MILHÕES  DE  REAIS  PARA  A  DECORAÇÃO  DE  NATAL,  TENDO  QUE  SER  VISTO

TAMBÉM AS NECESSIDADES DAS ÁREAS DE OCUPAÇÃO IRREGULAR DE NOSSA

CIDADE.  O  SENHOR  PRESIDENTE,  VEREADOR  BEN  HUR  DE  OLIVEIRA,  FALOU

SOBRE OS INVESTIMENTOS DO PREFEITO  HISSAM NA ÁREA DE SEGURANÇA E

SOBRE AS ÁREAS DE OCUPAÇÃO IRREGULAR EM ARAUCÁRIA,  BEM COMO, DAS
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AÇÕES  NECESSÁRIAS  PARA  ENFRENTAR  OS  PROBLEMAS  ADVINDOS  DESTA

SITUAÇÃO.  O  VEREADOR  RICARDO  TEIXEIRA  COMUNICOU  SEU  PESAR  PELO

FALECIMENTO DA PROFESSORA DA REDE ESTADUAL DE EDUCAÇÃO,  SENHORA

GISLENE  SELEDES  BUSCH  JORGE,  NESTA  DATA.  O  SENHOR  PRESIDENTE,

VEREADOR  BEN  HUR  DE  OLIVEIRA,  AGRADECEU  A  COOPERAÇÃO  DOS

VEREADORES NAS VOTAÇÕES DESTA SESSÃO E,  NÃO HAVENDO  MAIS NADA A

TRATAR, APÓS AS CONSIDERAÇÕES FINAIS, AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS,

AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO.  
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